

OPINION ESTUDIANTIL

ORGANO DE COMBATE DE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS SALVADOREÑOS

EPOCA 21 | No. 14

2a. QUINCENA DE JUNIO DE 1968

10 CENTAVOS EJEMPLAR

Un nuevo asesinato político en los Estados Unidos

Un nuevo asesinato político ha sido cometido en los Estados Unidos y la víctima en esta ocasión ha sido el Senador Robert F. Kennedy, hermano del extinto Presidente John F. Kennedy y candidato él mismo a la Presidencia de su país.

El caso tiene una significación muy grave para los Estados Unidos y sus repercusiones en todo el mundo han sido considerables.

Hay una cuestión que salta inmediatamente a la vista: no importa la verdadera personalidad del asesino ni los reales móviles de su acción, el asesinato del Senador Robert F. Kennedy ha sido posible por el en señoramiento de la violencia en la vida pública de los Estados Unidos.

Primero fue asesinado, hace cinco años, John F. Kennedy, siendo Presidente de los Estados Unidos. Hace dos meses fue liquidado en forma semejante Martin Luther King, Premio Nobel y luchador por los derechos de los negros norteamericanos. Hoy la fatalidad ha alcanzado a Robert F. Kennedy, que aspirara a llevar de nuevo a la Casa Blanca los ideales políticos de su difunto hermano.

Frente a cada uno de estos asesinatos el comentario de las figuras oficiales más destacadas de los Estados Unidos ha sido que se trata de un hecho "increíble". Pero la violencia ha continuado y amenaza con continuar y ser cada día más grave. Es significativo que cada crimen cometido va quedando rodeado de impenetrable misterio y que, en general, tampoco se quiere reconocer, al menos oficialmente, la verdadera raíz de lo que está sucediendo en los Estados Unidos.

A la vista del atentado contra Robert Kennedy el Presidente Lyndon B. Johnson ha tenido una curiosa ocurrencia:

El Senador Robert F. Kennedy ha muerto

designar una comisión especial "para investigar el trágico fenómeno de violencia que se registra en el país".

Que a estas alturas Johnson quiere hallar salida a la difícil situación en que se encuentran él y su país, nombrando comisiones investigadoras y de estudio, sólo demuestra una cosa: hasta qué punto anda perdido el imperialismo norteamericano.

Los Estados Unidos llevan adelante en Vietnam una brutal guerra de agresión que causa una enorme destrucción en aquel país asiático pero que también sacude profundamente a la nación norteamericana, no sólo por las directas repercusiones de carácter económico sino sobre todo porque el pueblo de los Estados Unidos, comenzando a despertar, rechaza con indignación que lo mejor de su juventud esté siendo sacrificada en una guerra que sólo interesa a los grandes magnates y a sus íntimos asociados, los altos jefes militares norteamericanos.

Por otra parte y al mismo tiempo, dentro de los propios Estados Unidos está en sus ini-

cios un proceso de rebelión de las masas más oprimidas y explotadas, en primer término las masas negras, partiendo de su comprensión creciente de que no pueden seguir viviendo como hasta ahora y que pueden y deben alcanzar con su propio esfuerzo el respeto efectivo a sus derechos fundamentales.

En una palabra, está en desarrollo todo un proceso que conmueve hasta los cimientos a la estructura de la sociedad norteamericana. Evidentemente, las fuerzas se van polarizando cada vez en forma más acentuada, se rompe la unidad aparente que durante muchos años se tuvo como característica de los Estados Unidos y de alguna manera se va traduciendo en violencia interna — acciones de masas de una parte y crímenes políticos de la otra— la contradicción antagónica entre los intereses de una minoría millonaria que pretende ser la dueña de los Estados Unidos y del mundo y los intereses de las grandes masas desposeídas que aspiran definitivamente a una vida mejor y más justa.



Uno de los hechos más impresionantes en la realidad actual de los Estados Unidos, a la par de la lucha de los ne-

gros por sus derechos, es la progresiva toma de conciencia de la juventud universitaria (Pasa a la página 4)

Tono Rodríguez Porth y su veneno contra la Universidad de El Salvador

Con el título de "¿Publicaciones de la Universidad?", José Antonio Rodríguez Porth, el conocido articulista reaccionario de "El Diario de Hoy", publicó en días pasados un venenoso artículo orientado decididamente en contra de la Universidad, fue un despliegado que publicó la Universidad

y en el cual, el Colaborador de la Rectoría, Dr. Mario Salazar Valiente, responsabilizaba a altos miembros de los cuerpos de seguridad y del ejército por su posible asesinato. El Dr. Mario Salazar Valiente fue víctima de un atentado terrorista del que se salvó milagrosamente, y no obs-

tante la denuncia que hiciera a los cuerpos de seguridad y la protección que pidiera para él, su esposa, la escritora Mercedes Durand, y el hijo de ésta, su petición fue denegada. Es natural que, al recibir nuevamente amenazas de la Mano Blanca, y consciente del peligro, se viera urgido a denun-

ciar ante la opinión pública del país al Ministro de Defensa y a los Jefes de los Cuerpos de Seguridad, que han permitido que esta organización terrorista de derecha se desplace y cometa sus fechorías con abierta impunidad.

Llama la atención que al (Pasa a la página 2)

Rechazo a artistas Checos y Soviéticos exige Viera Altamirano

Hace pocos días, autoridades del Ministerio de Educación encargadas de dirigir actividades culturales anunciaron un interesante programa de conciertos que deberá comenzar a desarrollarse próximamente. Entre los conjuntos extranjeros a presentarse figuran, además de uno norteamericano, un ballet checoslovaco y la Orquesta de Cámara de Moscú.

¿Amplitud de criterio de esas autoridades de Educación? ¿Propósito de contrarrestar el sabor amargo que han dejado las actuaciones políticas del Ministro Béneke? No lo sabemos. Ni viene tampoco al caso discutirlo. Lo importante sería discutir si el programa de actividades culturales que se anuncia tiene valor desde el punto de vista artístico.

Pero... tenía que provocarse la reacción airada de la ultra derecha del país y ésta ha emprendido ya su campaña por los periódicos, en nombre del anticomunismo. Se considera que la llegada de artistas checos y soviéticos representa toda una grave amenaza para la "democracia" salvadoreña y se exige que semejante atentado se detenga a tiempo. Por supuesto, es "El Diario de Hoy", el vocero de la inquisición rediviva, el que lleva ya la voz cantante en la campaña iniciada.

Ya es sabido que Napoleón Viera Altamirano, esa momia de la política nacional, tiene la vieja costumbre de hacer campañas en las páginas de su periódico utilizando lo mismo

firmas verdaderas que nombres falsos. De lo que se trata es de dar la impresión de que hay toda una corriente de opinión moviéndose y de lo que se trata también es de inclinar a la opinión pública en tal o cual sentido y de ejercer presiones sobre tales o cuales fuerzas.

El pasado 8 de junio, "El Diario de Hoy" publicó destacadamente una carta de un tal "Br. Ramón Arturo Macías", que seguramente no existe y que ha sido inventado a propósito por el director del periódico, diciendo entre otras sandeces que el anuncio de la presentación aquí de los artistas checos y soviéticos "significa que El Salvador ha entrado de lleno en la campaña de coexistencia pacífica con el comunismo internacional y pueda que hasta sea invitado Fidel Castro para una serie de conferencias..."

Con un clásico pensamiento policíaco, la carta advertía más adelante, como argumento directo para que no se permita la entrada a los artistas mencionados: "Tómese en cuenta que el dinero que se paga a los comunistas, que son honorarios muy elevados, queda aquí mismo y es entregado al marxismo criollo para el financiamiento de la agitación, el sabotaje y la destrucción. La realidad es, pues, para meditar muy hondamente".

¿Cuál sabotaje? ¿Cuál destrucción? Estas acusaciones no se pueden demostrar, naturalmente, pero lo que se persigue es atemorizar a la gente, agitar a la gorilada criolla, poner

al gobierno contra la pared. El estilo de la maniobra y hasta el lenguaje utilizado, no pueden ser de cualquier "Br. Macías": son característicos de Napoleón Viera Altamirano.

La oscura reacción por la cual habla NVA, querría impedir que el mundo dé vueltas. Se pone frenética ante el despertar de los pueblos. Pretende que los exagerados privilegios de unos pocos van a poder mantenerse indefinidamente en el país, si a éste se le mantiene rodeado de una especie de "cordón sanitario". Para esto —piensa— hay que impedir que entren a territorio salvadoreño hasta los artistas de los países socialistas...

Semejante pensamiento primitivo sólo puede caber en la cabeza de verdaderas bestias, incapaces de comprender la hora que vive el mundo, pero por esto mismo condenadas ya por la historia a desaparecer. En el caso concreto de que nos ocupamos, puede ser que los "vieraltamiranos", confabulados con los "medranos", los "salcedogallegos" y otros entes selváticos de nuestro ambiente, se salgan una vez más con la suya e impidan la llegada de las bailarinas checas y los músicos soviéticos. Dada la naturaleza pusilánime de Sánchez Hernández, esto es muy posible. ¿Pero creen sinceramente que de esta manera van a impedir que la historia avance y que el pueblo salvadoreño sea libre, más tarde o más temprano?

RODRIGUEZ PORTH ...
(Viene de la 1ª pág.)

articulista de marras, le haya valido un camino la vida de un profesional como el Dr. Valiente. Ni por asomo hizo mención del atentado que éste sufriera recientemente. A él, aviesamente le preocupa que la Universidad haya gastado 100 colones en la publicación. Y airado se revuelve como un profeta bíblico advirtiéndole sobre el "mal manejo" de los fondos del pueblo, en publicaciones de carácter particular, fondos que han sido constituidos —dice— para la enseñanza de la juventud universitaria. Es increíble la perversión e inhumanidad a que llega este escriba ultraderechista que, en su odio anticomunista, se interesa únicamente en objetar el derecho que tiene cualquier institución en salir en defensa de uno de

sus colaboradores cuando, desamparado por las leyes de la República, considera que corre peligro su vida.

Nosotros quisiéramos que Rodríguez Porth nos respondiera, tomando como base su celo por el peculio público, cuándo ha escrito un artículo por los numerosos dineros de la nación que altos funcionarios del régimen anterior y el presente han desfalcado en el desempeño de sus funciones. ¿Cuándo ha salido airado como un Júpiter Tonante a defender esos dineros de los contribuyentes que funcionarios deshonestos le han robado al pueblo? Lo que le preocupa a Rodríguez Porth (famoso por las hazañas de su juventud cuando coqueteara con la izquierda, y de la noche a la mañana trascendiera su prestigio al saberse que su tesis premiada, era un calco, un

burdo plagio de un trabajo jurídico escrito en lengua extranjera) son los 100 colones que la Universidad pagara por la denuncia del Dr. Mario Salazar Valiente.

Así son las cosas en nuestro país. Se abulta lo pequeño. Se oculta el latrocinio, y rápidamente un conocido abogado de mentalidad retrógrada, perversamente sofista y defensor de los intereses más oscurantistas de El Salvador, sale agitado en santa ira, por 100 colones que gastara la Universidad de El Salvador, en una publicación suscrita por un denunciante que quiere dejar constancia pública de que no le cabe duda que será asesinado.

El pueblo salvadoreño debería tomar nota de estos fariseos de la palabra que, de vez en cuando, sistemáticamente, salen con sus escritos a agi-

(Pasa a la página 3)

José Luis Salcedo, toda una Ficha...

En el número anterior de "OPINION ESTUDIANTIL" se hizo varias referencias al doctor José Luis Salcedo Gallegos como socio y asesor de confianza del coronel José Alberto Medrano, Director General de la Guardia Nacional.

Salcedo Gallegos es, en realidad, un abogado de generales conocidos. Formado profesionalmente en la España franquista y amargado por sus frustraciones sociales, ha llegado a convertirse en una de las figuras más nefastas de la política criolla. Se sabe de él ahora, perfectamente, que es un elemento a sueldo de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), de los Estados Unidos, y que actúa como "cerebro gris" del coronel Medrano.

¿Vale la pena ocuparse de semejante alimaña? ¿Vale la pena que, concretamente, "OPINION ESTUDIANTIL" se ocupe de él? Desde cierto punto de vista, creemos que sí vale la pena. En los últimos tiempos, José Luis Salcedo parece preocupado por no actuar muy a la luz pública y por este motivo lo mejor que puede hacerse es desenmascararlo; recordar algunos de sus antecedentes. Es bueno, en general, que el pueblo conozca bien y no pierda de vista a sus enemigos más ponzoñosos.

Uno de los hechos más destacados en la trayectoria de J.L.S.G. es su actuación como diplomático en los tiempos del gobierno del coronel Oscar Osorio, representando a este gobierno en un país sudamericano. Es necesario precisar que lo más destacado de ese hecho es que nuestro personaje se vio acusado por el robo de una vajilla de plata. El gobierno de Osorio no estaba para andar denunciando públicamente a funcionarios ladrones (¿cuántos entonces habrían podido salir libres de pecado?), pero el expediente del caso figura todavía en los archivos del Ministerio de Relaciones Exteriores salvadoreño.

Pasaron los años. Salcedo perdió su posición en el Cuerpo Diplomático. Volvió al país. Durante el gobierno del coronel José María Lemus se las ingenió para aparecer como luchador democrático y, por cierto que la cárcel que entonces sufrió, determina que él siga siendo hasta ahora enemigo furibundo de altos funcionarios del actual gobierno que también ocuparon descollantes posiciones en el gobierno lemusista: por ejemplo, el doctor Alfredo Martínez Moreno, actual Presidente de la Corte Suprema de Justicia, y el doctor Alfonso Rochac, actual Ministro de Economía.

Caído el régimen de Lemus, Salcedo se creyó con derechos para desempeñar algún jugoso puesto en los días de la Junta de Gobierno, pero fue rechazado. Esto lo convirtió en enemigo envenenadísimo del nuevo régimen. En nombre del anticomunismo emprendió una lucha sin cuartel por los periódicos. Por su negativa actuación de esos días, la AGEUS los declaró, tanto a Salcedo como al doctor Antonio Rodríguez Porth, "hijos espurios de la Universidad".

A raíz del golpe traidor del 25 de enero de 1961, J.L.S.G. pudo volver a prenderse de las manos del presupuesto de la nación. Pasó a ser Secretario General del Directorio Militar. Son conocidos los buenos negocios que hizo en esos días a la sombra de su cargo oficial y las intrigas asquerosas que dirigió lo mismo contra la Universidad y el estudiantado que contra numerosas organizaciones democráticas y sus dirigentes.

De la Secretaría General del Directorio, Salcedo volvió al servicio diplomático, nada menos que como Embajador en México. Se sabe bien en los círculos democráticos salvadoreños de las actuaciones típicamente policíacas desarrolladas por Salcedo en la capital mexicana: siguiendo los pasos a los numerosos exiliados salvadoreños en aquella ciudad, presentando denuncias contra los mismos ante las autoridades mexicanas, ejerciendo control sobre todos los salvadoreños que pasaban por México con rumbo a Cuba, etc.

(Pasa a la página 3)

La agresión contra Vietnam

A propósito de la agresión norteamericana contra Vietnam y las pláticas que se han comenzado a desarrollar en París, es necesario precisar algunas cosas para orientar debidamente a nuestros pueblos que son engañados por las agencias noticiosas de los Estados Unidos y por la prensa servil y títere que les hace el juego en nuestros países, desorientando a la opinión pública. En Europa, en Asia y en Africa, hay conocimiento claro de lo que sucede en Vietnam y la condena de la opinión pública es unánime en contra del agresor: el gobierno imperialista yanqui. Es únicamente en América Latina donde los órganos divulgati-

vos, prensa, radio y televisión, le llaman blanco al negro y negro al blanco, distorsionando la realidad. ¿Cuál es el objeto? Evitar que los pueblos latinoamericanos abran los ojos y se enteren que un pueblo unido, decidido, valiente y compenetrado con sus dirigentes puede enfrentar a un agresor imperialista, por poderoso que sea, e impedir que lo colonice y conquiste. También se trata de vendarle los ojos a nuestros pueblos para que no se percaten que el origen de todos nuestros sufrimientos, nuestro subdesarrollo, nuestra pérdida independencia y falta de libertad, está en el imperialismo yanqui y, desde luego, en sus vasallos locales que

los ayudan a aherrojarnos y explotarnos. No es conveniente para los intereses de las clases explotadoras, intermediarias de las empresas yanquis, que los pueblos latinoamericanos se percaten de la naturaleza agresora, ávida de dominación mundial del imperialismo yanqui, y menos aún es conveniente que nuestros pueblos empiecen a tener conciencia que los grandes conglomerados de Europa, Asia y Africa, repudian los actos de "gendarme internacional" y las empresas de conquista a que se han lanzado los gobernantes de Estados Unidos.

OPINION ESTUDIANTIL considera conveniente hacer luz respecto al conflicto bélico

SABIA Ud. QUE ...

A propósito de la construcción del adefesio ese que debió ser el hermoso templo de catedral con que soñaban los católicos salvadoreños, solamente el gobierno ha entregado UN MILLON SEISCIENTOS MIL COLONES... Y hasta los maestros de AMAD (el servilismo en su más rastrera expresión) saben que esos muros de ladrillo sin repellar y ese techo, que forman un conjunto que atenta contra el ornato de la ciudad, no valen más de UN MILLON DE COLONES... Si consideramos lo que sumarán las contribuciones particulares, no nos queda más remedio que soñar con que Jesucristo vuelva y, látigo en mano, expulse de la casa de Su Padre a estos fariseos que —con gran ventaja— dejan chiquitos a aquéllos que le crucificaron... AMEN!

Desde el gobierno de D. ARTURO ARAUJO, todos los "presidentes de la república", han tenido protección personal, incluso en su casa de habitación, por medio de la guardia nacional. El desgobernado actual, la "gran persona" y la "primera casita" que se ha recetado nuestro queridísimo "Tap", tienen protección de la policía nacional... Este es un índice del temor que siente el jefe del ejecutivo ante la seguridad en caso de que lo "protegiera" la "benemérita", su residencia se convertiría más tarde o más temprano en su prisión. Esta es una evidencia, a todas luces notoria, del tremendo poder acumulado en las criminales manos del "chele medrano", y de lo sombrío y tenebroso que se presenta el horizonte político del país...

en el Sudeste Asiático y desvirtuar toda la serie de falacias divulgadas por las agencias noticiosas yanquis y por los órganos locales de difusión, llevando la verdad al pueblo salvadoreño. Con esta breve introducción iniciamos en este número una sección de comentarios en los que expresaremos la realidad de lo que sucede en la guerra desatada por el gobierno de los Estados Unidos en contra del pueblo de Viet Nam, tanto del Norte como del Sur.

JOSE LUIS SALCEDO, TODA UNA ...
(Viene de la página 2)

Es además públicamente conocido por muchos salvadoreños que Salcedo, mientras estuvo en México, tuvo una vergonzosa conducta, indigna de un Embajador. Sus borracheras y escándalos llegaron a hacerse famosos en el mundillo diplomático de la capital mexicana, hasta que finalmente la Cancillería de ese país pidió ante el gobierno salvadoreño el inmediato retiro de su embajador.

De nuevo de regreso en el país, Salcedo siguió cultivando su anticomunismo y llegó así a hacer de éste su principal profesión, su verdadero "modus vivendi". Viviendo del anticomunismo, Salcedo ha terminado en completo "oreja", eso sí: "oreja" de categoría, mano derecha del coronel Medrano. Le hace a éste las declaraciones para los periódicos, lo asesora políticamente, etc.

Hubo un momento en que la actuación de Salcedo como asesor jurídico de la Guardia Nacional resultó insostenible por más tiempo para el gobierno. Había llegado a crear a éste una situación conflictiva y difícil, sobre todo por las denuncias públicas del propio Salcedo contra otros altos funcionarios (ex-lemusistas) del actual gobierno. Se le obligó a dejar el cargo, pero Salcedo sigue en la Guardia, como secretario personal de Medrano y es éste quien le paga ahora. O le paga la CIA, que es lo mismo.

El binomio, (Salcedo + Medrano), se ha convertido en algo de lo más tenebroso que recuerda la historia política del país. Salcedo piensa, Medrano actúa. Esta mezcla de los resentimientos sociales de uno, con los instintos asesinos del otro, puede traducirse, y de hecho ha comenzado a traducirse, en las más graves consecuencias para el país y sus posibilidades de vida democrática.

RODRIGUEZ PORTH ...
(Viene de la página 2)

tar las aguas de la política criolla, siempre que sus amos temen que sus privilegios sean débilmente perjudicados por reformas sociales. Maliciosamente explotan el estribillo del comunismo internacional, y valiéndose de todo tipo de mentiras, logran despertar la inquietud, la ambición o el pánico entre los militares.

El pueblo salvadoreño debe tener muy claro, que a los Rodríguez Porth, no les preocupa

el robo de millones de colones, si el autor o los autores son miembros del mismo consorcio de malhechores. Lo que les preocupa profundamente a los Rodríguez Porth de la política derechista, es sólo la actitud honrada, honestísima y necesaria de la Universidad de El Salvador, de autorizar el gasto de 100 colones para una publicación, donde el denunciante, alto colaborador de la misma, quiere dejar testimonio público del peligro que corre su vida.

Remember, Tapón

UNAS ELECCIONES...
¡QUE SON BUENAS LECCIONES!!!

PUES SI, LA MAQUINARIA ELECTORAL DEL P.C.N. SE HA RESQUEBRAJADO POR FIN...

¡ALGO ME DICE QUE YA NO SOY EL "PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS"!!



LA QUISIERON "HACER ANDAR" CON SANGRE DEL PUEBLO...

¡YO LES JURO QUE ME ENGANCHARON!!



PERO LOS GOLPES, LA CÁRCEL, LA TORTURA Y EL ASESINATO NO SON "BUENOS" METODOS PARA GANARSE LA VOLUNTAD DE UN PUEBLO...

HOY, LOS DEL P.C.N., YA NO HALLAN QUÉ HACER.

ESTAN ASUSTADOS, HUNDIDOS, Y YA NO LOGRAN CONCILIAR NI EL SUEÑO...

¡ESTAS ELECCIONES HAN SIDO UN TRIUNFO PARA EL PUEBLO!!



¡DE ACUERDO, CORONEL, PERO EL PCN YA HUELE A CIPRES!!



CREYERON QUE EL PUEBLO IBA A VOTAR POR SUS VERDUGOS... PERO SE HICIERON ASI!!

¡JUSTED YA SABE CÓMO...!!!



AHORA, "LAS MANITAS" SE HAN QUEDADO TENTANDO AGUADO... SIN TENER DE DONDE AGARRARSE.

A VER SI APRENDEN CON ESTA, PORQUE SI TIENEN DURA LA MOLLERA Y NO LOGRAN ENTENDER, DENTRO DE DOS AÑOS NO VAN A HUELER NI UNA SIQUIERA...



Y COLORIN COLORADO A LOS DEL P.C.N. NO LES SALIO EL VOLADO

Cartas a "Opinión Estudiantil"

San Salvador, Junio 11 de 1968.

Sr. Director de
OPINION ESTUDIANTIL,
11ª Av. N. 1660
Col. Layco.
San Salvador.

Sr. Director:

Atentamente me dirijo a usted, a través de estas líneas, con el objeto de referirme al artículo: "La mano blanca desarrolla nuevas fechorías", aparecido en el rotativo bajo su dirección, correspondiente a la primera quincena de junio del presente año.

En dicho artículo se comenta entre otras cosas, el hecho de la captura por parte de las autoridades de un supuesto ametrallador a quien se le decomisó una sub-ametralladora Cl., 9 mm. Estas metrallas fueron importadas por el Ejército Nacional durante el gobierno del Cnel. Osorio en el año de 1954. Es un arma automática que dispara más de 600 cartuchos por minuto, razón por la cual es para uso exclusivo del Ejército o de gansters, pues son los únicos que están en condiciones de costear su mantenimiento sacándole un buen provecho de sus cualidades. La munición que consume, aquí en el país ningún almacén la puede vender, siendo únicamente el Ejército Nacional el que la tiene a su disposición en sus almacenes. Esta sub-ametralladora forma parte del equipo exclusivamente de los oficiales y raramente de algunos clases cuando su misión así se los exige. Ahora bien, tanto estas sub-ametralladoras como las demás armas de que dis-

pone el gobierno tienen un número que es imborrable a menos que se dañe el arma, este número incluso cada arma lo trae repetido en todas sus piezas principales.

Estas sub-ametralladoras se encuentran depositadas en el almacén general del Ejército. Este almacén general, las proporciona a los almacenes de cada cuartel y el almacén de cada cuartel a las Cías., de donde a su vez el Cap. Comte. de Cía., las entrega a cada uno de sus oficiales. Cada Guarda-almacén que hace entrega de armas lo hace mediante el reembolso del respectivo recibo en el cual se especifica la marca de cada arma entregada, así como su número. Además cada uno de estos almacenes tiene un libro que se llama de Inventario en el cual están registradas todas las armas que en él se encuentran depositadas con la especificación de marca y número. Todos estos detalles los sé, porque además de haber sido Comte. de Cía., y de Escuadrón interinamente, fui guarda-almacén del Primer Regimiento de Artillería, durante los 15 años que estuve de alta en el Ejército Nacional.

El objeto de escribir este artículo es porque a mí me parece que si la sub-ametralladora que fue decomisada a un supuesto ametrallador pertenece al Ejército, fácil es averiguar a qué oficial corresponde o por lo menos de qué almacén ha sido sustraída, cosa esta última que dudo mucho, ya que los guarda-almacenes, tenientes o capitanes, dada la gran responsabilidad que tienen toman muchas precauciones para evitar

que de sus almacenes sean sustraídas armas sin su autorización; entre otras medidas toman la precaución de que los soldados que entran a hacer aseo en su presencia lo hacen llevando por prenda de vestir únicamente calzoneta. Además de esta medida de seguridad, en la guardia de prevención de cada cuartel hay un clase llamado cabo de registro, que tiene la misión de registrar a toda persona que entra o sale del cuartel, quedando exceptuados de esta medida los oficiales y sus amigos ya sea que salgan a pie o que vayan en sus coches. Cuando yo estuve de alta era prohibido a los oficiales sacar esa sub-ametralladora del cuartel, a menos que fueran en el cumplimiento de una misión oficial, no sé si ahora habrán cambiado esa disposición.

Como se puede ver a través de mi anterior exposición, con buena fe es fácil averiguar a qué oficial pertenece la sub-ametralladora en mención o por lo menos bajo la responsabilidad de qué guarda-almacén se encuentra, siempre que sea de las importadas por el gobierno para uso del ejército, y que es lo que más creo, porque en caso contrario ya se hubieran apresurado las autoridades a informar con buenos razonamientos la no pertenencia al Ejército Nacional de la sub-ametralladora en mención.

Quedando altamente agradecido por la atención que le preste a la presente me suscribo, Atto. y S. S.

René F. Aguilar,
Cap. Retirado del Ejército Nac.
Reposición de Cédula N° 678661.

PLANA DE REDACCION

Director
Guillermo Antonio Aldana

Jefe de Redacción
Angel Rubén Alvarado

Administrador
Salvador Menéndez Linares

Tesorero
Antonio Alonso Gallardo

Impreso en Editorial Universitaria

del gran capital financiero de ese país. Viendo el fenómeno en sus líneas generales, se puede concluir que la caverna política en los Estados Unidos ha pasado a la utilización sistemática del crimen como arma de lucha política y a cobrar así grandes vidas. Las perspectivas son las de un ominoso recrudecimiento del *kukux-klanismo* en la gran nación norteamericana.

El asesinato de Robert F. Kennedy tendrá imprevisibles consecuencias inmediatas en el proceso electoral presidencial de este año en los Estados Unidos. Por de pronto, el carácter aparentemente democrático de ese proceso ha sido ya brutalmente alterado y esto contribuye a que la imagen de los Estados Unidos, como modelo de democracia, que ha

A la Caza de Guerrilleros

(Aventura protagonizada por el Ranger de Primera José Alberto Medrano).

En el "Diario Latino" del 4 de junio apareció con todo escándalo la noticia de que la Guardia Nacional había localizado un "centro guerrillero". Según el relato del periódico, las cosas ocurrieron cuando el propio coronel Medrano dirigía un "convoy de batida" (seguimiento de esos que hacen las delicias de su sadismo), cuando en una "apartada carretera" de la zona occidental el ojo sagaz del "chele" descubrió algo muy raro y que no podía ser otra cosa que un claro indicio de que estaba pasando algo muy grave: vio nada menos que un carro parqueado a la orilla del camino, "medio oculto por la maleza". Aquello no podía indicar otra cosa que por allí había guerrilleros, de esos "rojos" que el coronel se ha propuesto exterminar, y sin pérdida de tiempo ordenó una "operación de rastreo" a sus subalternos, quedándose él, por supuesto, en prudente espera de los resultados. El ojo del "chele" había demostrado una vez más su penetrante e infalible agudeza. He aquí la descripción de aquel electrificante momento con las palabras de "Diario Latino": "La sorpresa fue grande cuando en el fondo de la floresta fue descubierta una concentración de hombres, barbados en su mayoría, que se dedicaban a un entrenamiento especial".

No cabía duda, se trataba de guerrilleros rojos. Las palabras de uno de los oficiales que intentó poner en duda si efectivamente se trataba de guerrilleros, fueron silenciadas prontamente por la atronadora voz del sereno e imperturbable "chele" Medrano: Todo estaba muy claro: ¿cómo podía dudarse de que fueran guerrilleros rojos, si todas las evidencias los estaban denunciando? En primer lugar, habían encontrado aquel carro parqueado a la orilla de la carretera, con aquel monte que le cubría arriba de los guardafangos; en segundo lugar, habían encontrado rastros clarísimos y aún tibios de pisadas humanas y, como si todo eso fuera poco, habían por fin descubierto al grupo provisto de fusiles y con los pelos de sus barbas crecidos. ¿Qué más podía pedirse para llegar rápidamente a conclusiones, si además de todas esas evidencias el propio Medrano había venido denunciando desde hace tiempo que pronto descubriría él a los guerrilleros en nuestro país, y ha sido precisamente para luchar contra eso que ha organizado y puesto en acción a su "mano blanca"?

Así pues, sin más trámites, los guerrilleros fueron traídos presos a San Salvador y sometidos a largos interrogatorios en el mayor de los misterios. Expertos yanquis de la CIA fueron llamados a la Guardia Nacional para dirigir los habilidosos interrogatorios. Pero pasaron dos días desde que apareció la noticia y nada... La opinión pública comenzó entonces a impacientarse por aquel inexplicable misterio, hasta que el miércoles 5 de junio fue el Ministro de Defensa quien puso fin al secreto, declarando que se había establecido que los supuestos guerrilleros eran en realidad cazadores, cuya identidad se había comprobado plenamente.

En realidad no se puede decir que el "chele" Medrano esté nervioso o miedoso y que por eso se haya equivocado. ¡Jamás ha conocido el miedo este formidable titán! Lo que de seguro está ocurriendo es que el Ministro de Defensa es un comunista solapado y ha querido hacer quedar mal al "chele" ante la opinión pública, para desacreditar las glorias de este paladín de la libertad y la democracia. ¡Qué jodida! ¿Verdad, "chele"?

sido calculadamente cultivada en escala internacional para deslumbrar y embaucar a los pueblos, resulte ahora definitivamente deteriorada. Nosotros hacemos votos porque en esta hora aciaga el pueblo de Estados Unidos, encabezado por sus fuerzas mejores, entre éstas las grandes masas progresistas de estudiantes universitarios, encuentre el camino de su liberación y de su progreso, que es el mismo camino de la paz y la felicidad para la humanidad entera.

UN NUEVO ...

(Viene de la 1ª pág.)

norteamericana: toma de conciencia de los problemas de su país y del mundo y del papel que a los jóvenes y los estudiantes corresponde en estos momentos jugar dentro de los propios Estados Unidos. Esto ha conducido a un apoyo activo, cada vez mayor, a la lucha de los negros y al rechazo violento de la agresión contra Vietnam.

Robert F. Kennedy —sin que entremos aquí a considerar sus vinculaciones con un sector del gran capital monopolista de los Estados Unidos— supo identificarse con algunas de las aspiraciones más sentidas de su pueblo y, particularmente, con las inquietudes y la acción de los negros y de masas importantes de la juventud universitaria norteamericana. En términos más amplios, Robert F. Kennedy, fiel continuador de los ideales políticos de su hermano, se convirtió en un resuelto abanderado de las reformas económico-sociales, para los Estados Unidos y para la América Latina. En un artículo reciente, decía el Senador: "...con todos los problemas que representa, con todas las

dificultades que plantea, la redistribución de tierras debe llevarse a efecto. A la larga, es un paso esencial hacia una agricultura productiva. Pero además la reforma agraria es esencial para la dignidad humana y la democracia en la América Latina... La reforma agraria exige un gran esfuerzo político, por ser en su raíz una cuestión política... La redistribución de tierras en gran escala implica forzosamente grandes cambios en el equilibrio político interno de muchos países latinoamericanos, cambios que los alejan de las oligarquías y los privilegios y los aproximan más al gobierno popular".

No estamos en capacidad de hacer afirmaciones sobre quién específicamente armó la mano del hombre que quitó la vida al Senador Kennedy. Sin embargo, no puede menos de llamar la atención que en los Estados Unidos estén siendo eliminados por el crimen político grandes figuras públicas, que, en alguna medida y con sus naturales diferencias de grado, representan corrientes de pensamiento progresista, sobre todo en comparación con las posiciones conservadoras y hasta fascistas que son propias